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Sont présents : 
 
 

Madame Anna Dupuis Zuckerman, présidente 
Madame Christine Corriveau, conseillère 
Monsieur Pierre-Paul Côté 
Monsieur Marc-Gabriel Vallières 
Madame Gail Cantor 
Madame Edwidge Desjardins 
 
Est également présente : Madame Nadine Bonneau, trésorière 

 

1.0)  Ouverture de la réunion 
 

La réunion débute à 13 h 05. Madame Zuckerman souhaite la bienvenue à tous les membres présents. 
 
2.0)  Ordre du jour  

1.0 Ouverture de la rencontre 

2.0 Adoption de l’ordre du jour 

3.0 Adoption du compte rendu du 9 août 2019 et affaires découlant 

 Assistance lors de communiqué urgent 

 Barrages castors 

 Comité nautique (Ballasts et Flyboards) 

4.0 Porte à porte des citoyens riverains et résidents de Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson (Lacs : 

Masson/Grenier/Castor) 

 Mise à jour de Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson et du Réseau Des Lacs RDL 

(Gail et Edwidge) 

5.0 Rapport sur les bernaches (Anna) 

6.0 Prochains dossiers : Intérêts particuliers des membres du CCE 

 Pesticides 

 Sujet du communiqué CCE pour 2020 

 Autres 

7.0 Rapport de la qualité de l’eau des lacs 2019 (Christine) 

8.0 Parc d’Estérel (Marc-Gabriel) 

9.0 Composition du CCE pour renouvellement 2019-2020 et codirections 

10.0 Varia 

11.0 Prochaine rencontre : Vendredi 13 décembre 2019 à 13 h 00 à l’hôtel de ville 

Autres dates pour 2020 : 14 février, 24 Avril, 12 juin, 14 août, 9 octobre 

et 11 décembre 

12.0 Clôture de la rencontre 
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3.0  Adoption du compte rendu du 9 août 2019 et affaires découlant 

Le compte rendu du 9 août 2019 est adopté en corrigeant au point # 7 : 
 
Selon une source, la Fédération des chasseurs et pêcheurs pour autoriser recommander la chasse des bernaches en 
2021. Qui sera autorisé par la suite par le Ministère de la Faune. 
 

 Assistance lors de communiqué urgent 
On informe les membres que nous sommes présentement à travailler avec un journaliste pour notre bulletin 
municipal et qu’il pourrait nous aider avec nos prochaines communications. 

 Barrages de castors 
Les membres mentionnent que le barrage près du champ de pratique du golf a été défait. Madame Bonneau 
avisera Monsieur Taché car il était en procédure avec la MRC et le trappeur pour aller défaire le tout après 
l’action de grâce. 

 Comité nautique (Ballasts et Flyboards) 
On mentionne que le Comité nautique a été informé de nos recommandations. On demande quand aura lieu 
le prochain Comité nautique, on devra vérifier avec Monsieur Stefan Tremblay (Peut-être en mars??) Le CCE 
désire obtenir un résumé de la saison nautique, Madame Bonneau en fera la demande pour la prochaine 
rencontre de décembre. 

 
4.0)  Porte à porte des citoyens riverains et résidents de Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson (Lacs : 
Masson/Grenier/Castor) 

 Mise à jour de Sainte-Marguerite-du-Lac-Masson et du Réseau des Lacs RDL (Gail et Edwidge) 
Madame Zuckerman suggère que Mesdames Cantor et Desjardins s’occupent de ce dossier. Madame 
Corriveau mentionne que Madame Zuckerman devrait d’abord renvoyer le courriel à la RDL pour avoir le 
formulaire d’application avant de poursuivre dans le dossier. 

 
5.0)  Rapport sur les bernaches (Anna) 

Madame Zuckerman mentionne que présentement les bernaches du nord sont très présentes sur le golf, par contre ce 
qu’ils ont fait en début d’année a fonctionné un peu car c’était moins pire que l’année dernière. Madame Zuckerman 
mentionne qu’il faut aider le golf pour obtenir l’application et aider à le compléter pour avoir l’autorisation de tuer les 
œufs. 
 
6.0)  Prochains dossiers : Intérêts particuliers des membres du CCE 

 Pesticides 
Il est suggéré d’avoir un règlement sur les pesticides et voici la marche à suivre : 
- Madame Corriveau va demander au Conseil l’approbation d’aller de l’avant avec ce dossier 
- Ensuite Madame Corriveau pourra travailler un projet de règlement et le présenter aux membres du CCE 
- Ensuite on le remettra à l’administration pour vérification et dépôt au Conseil 
- On suggère de porter attention dans le règlement concernant l’arrosage fait par GDG 

 
 On demande aux membres de penser à un sujet pour le communiqué 2020, on en reparlera à la prochaine 

rencontre. 
Suggestion : Quoi faire pour changer – Petit geste, les changements climatiques.  

 
 Autres 

On demande au Conseil de mettre au budget 2020 des bornes électriques à l’hôtel de ville. 
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7.0)  Rapport sur la qualité de l’eau des lacs 2019 (Christine) 

Madame Corriveau fait une présentation du rapport sur la qualité de l’eau des lacs avec le tableau 1 du « Rapport 
d’étape sur le suivi de l’eau des lacs de la Ville d’Esterel - 2019 » du Groupe Hémisphères. Les membres sont 
conscients qu’il faut continuer à faire attention. Monsieur Vallières est inquiet du niveau de l’oxygène dissous au fond, 
il aimerait voir les comparaisons avec les autres années. Monsieur Côté demande s’il peut envoyer le tableau  à son 
neveu biologiste pour avoir son avis (Demande acceptée). 
 
8.0)  Parc d’Estérel (Marc-Gabriel) 

Madame Bonneau fait la mise à jour des travaux à venir. Les travaux pour relocaliser le sentier orignal sont prévus 
pour le 4-5-6 novembre, le reste des travaux aura lieu seulement l’année prochaine car nous devons obtenir une 
autorisation du Ministère pour travailler dans un milieu humide pour faire le sentier jusqu’au Lac Castor. Les membres 
demandent à ce que la Ville prévoit un budget récurrent pour l’entretien des sentiers. 
 
9.0)  Composition du CCE pour renouvellement 2019-2020 et codirections 

Madame Zuckerman mentionne que nous devrons renouveler le mandat des membres du CCE. Les membres 
présents sont tous prêts à continuer. Madame Bonneau enverra un courriel à chaque membre pour obtenir une 
réponse par courriel pour tout le monde. 
 
10.0)  Varia 

Madame Cantor mentionne que l’année prochaine nous devrions ajouter plus de rues à parcourir pour la Marche 
Communautaire. 
 
11.0)  Choix et date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le vendredi 13 décembre 2019 à 13 h 00 à l’hôtel de ville. 
Autre date pour 2020 : 14 février, 24 Avril, 12 juin, 14 août, 9 octobre et 11 décembre 
 
13.0) Clôture de la rencontre 

La rencontre ce termine à 14h55. 
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